

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 10 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 32

De Agricultura

LA CABRA LECHERA

Monsieur Loverdo en el *Journal de l'Agriculture* empieza un trabajo en favor de la cabra como productora de leche. «La vaca del pobre, como se llama á la cabra, es digna de mayor atención que la que hasta ahora se le ha prestado, y puede mejorar en sus indiscutibles cualidades por medio de cruzamientos y selecciones.

Indicada para aprovechar pastos en terrenos inaccesibles, no tiene en determinados países substitución, pues digiere vegetales leñosos que el demás ganado no acepta.

La cabra da carne, leche, piel y abono. Respecto á la carne, si bien es cierto que, especialmente la del macho, tiene un sabor desagradable, se logra sea buena, tierna y succulenta castrando las reses, con lo cual se mejoran las formas del animal y se impide á su carne tome el gusto caprino.

Los cabritos que generalmente se consumen antes de cumplir los dos meses, no tienen aquel gusto y dan carne delicada, si bien poco nutritiva. Este inconveniente se salva castrando los cabritos y cebándolos luego, entregándolos al matadero á los seis meses. El peso llega al doble de lo que sería dejando al animal sin castrar, y la carne sana, substancial y sabrosa.

Como á lechera tiene la cabra excelentes condiciones. Si se acusa á su leche de ser indigesta y que solo sirve como medicamento, depende de la alimentación propinada. Así, por ejemplo, tres ó cuatro hojas de menta distribuidas diariamente, le dan desde luego el gusto y aroma muy pronunciado de esta planta. Como la cabra come todo cuanto encuentra, nada particular tiene el que á veces, como consecuencia de tragar nondaduras arrojadas á la calle en la ciudad, y hasta papeles abandonados, tenga mal gusto su leche.

Si se mantiene la cabra con inteligencia y cuidado, da leche excelente y mas densa que la de vaca. Los glóbulos butiricos son más pequeños y en mejor estado de emulsión. La separación de la crema es difícil, y la capa que se logra es de poco espesor, de lo cual resulta que la leche de cabra, á pesar de su riqueza en manteca, puede difícilmente ser desnatada, siendo ésto un motivo de garantía para el consumidor. Se hará poca manteca

con la leche de cabra, pero se obtienen de ella excelentes quesos.

La leche de cabra es muy buena para la niñez. En esta edad se transmiten muy fácilmente, por medio de la leche, muchas enfermedades comunes al hombre y á los rumiantes; tuberculosis, perigmonia, fiebre aftosa, etc. Las vacas son muchas veces tísicas ó aftosas, y conviene hervir ó esterilizar su leche para matar los gérmenes de aquellas enfermedades. En cuanto á la cabra son completamente innecesarias estas operaciones, puesto que está libre completamente de estas enfermedades, hasta tal punto, que se ha llegado á pensar en emplear su sangre para combatir la tuberculosis.

La leche de cabra puede intervenir perfectamente en la alimentación de los niños, á quienes falte la leche maternal. Es la que más se parece á la leche de la mujer en cuanto á su composición. La leche de vaca ha de ser pasteurizada y esterilizada para administrarla á los niños de pocos meses, y á pesar de ello no se logra impedir la diarrea infantil, que tantas víctimas causa en las casas de maternidad y expositos. Los niños que se alimentan con la leche de mujer no sufren de aquella diarrea, y los que se alimenten con leche de cabra, leche casi idéntica á la leche maternal, se salvan también de dicha enfermedad.

Si un día se va por el camino de criar cabras de buena raza, que den leche buena y en abundancia, debido á su buena alimentación, el consumo de la leche de cabra se desarrollará. Esto es posible, y la cria de aquellas cabras se va realizando en París. Así lo afirma Mr. Loverdo en un bien escrito artículo, del cual hemos extraído todo las anteriores notas.

(Del Resumen de Agricultura)

El conflicto anglo-boer

Juicios.

Por fin se sabe lo que ocurre en el Natal; es decir, se sabe parte de ello, pues son confusas y contradictorias las noticias.

Todo aquello de que el viernes había comenzado sir Redvers Buller un movimiento envolvente, fué pura invención periodística. No se ha movido hasta el lunes, que cruzó el Tugela

á su frente por un vado y por un puente que tendieron los ingenieros militares. De modo que la operación no es envolvente, sino central y dirigida sobre las estríbaciones de las alturas de Brackfontein. Deja así á su izquierda á Spion Kop y á su derecha las posiciones que dominan á Colenso. Su objetivo, sin duda, es Dewdrop, en el camino de Ladysmith.

Sobre el resultado de dicha operación, hay telegramas de origen boer que la dan por fracasada; otros, de origen particular inglés, que la suponen en vías de éxito, asegurando que las tropas británicas se apoderaron de una importante posición, que el enemigo no pudo recuperar. En cuanto al War Office, manifiesta que desconoce aún el resultado.

Desde el lunes hasta hoy han transcurrido tres días completos. No es de buen augurio, pues, ese silencio del War Office. Si los boers se han concentrado con rapidez sobre la línea de avance de los ingleses y oponen el mismo sistema táctico que emplearon hasta aquí, es muy de temer que el general Redvers Buller tropiece con dificultades invencibles para seguir su marcha. Sólo habiendo verificado ésta con tanta rapidez que los boers llegasen tarde para impedirle el paso, es como hubiese podido conseguir su propósito de romper el cerco de Ladysmith.

Esperemos, sin embargo, á ver qué dan de sí los acontecimientos, que en estas cosas de la guerra el azar suele destruir todas las hipótesis.—L.

España en el Uruguay

Un telegrama de Montevideo, dirigido por el presidente de la Asociación Patriótica Española al ministro de Marina, dá cuenta de la llegada á aquel puerto del crucero *Río de la Plata*.

De imponente califica el despacho el recibimiento que se ha hecho á nuestro buque de guerra, habiéndose probado una vez más con este motivo el profundo amor que sienten por España, no solo nuestros compatriotas residentes en la América del Sur, sino todos aquellos pueblos que hablan nuestro idioma.



Sitio y conquista de Galera

10 de Febrero de 1570

Galera, plaza fuerte, último bulwarte de los moriscos, bien aprovisionada de víveres, bien surtida de provisiones de guerra, encerraba á 3 000 rebeldes, resueltos, denodados, valerosos. D. Juan de Austria llegó frente á los muros de la ciudad el 2 de Enero con un ejército de 12.000 hombres. Dos ataques se verificaron; pero era tanta la furia con que se rechazaban los asaltos, que los españoles, á pesar de su heroísmo, no lograron más que escasísimas ventajas, y esto á trueque de grandes pérdidas; solo en el segundo ataque tuvieron 400 muertos y 500 heridos.

Visto lo infructuoso de los esfuerzos realizados, se pidió más artillería, se construyeron minas para volarlas, se abrieron brechas y dispuesto todo el 10 de Febrero el general en jefe arengó á las tropas, poniéndoles por delante la mengua de los dos combates anteriores y la necesidad de volver por los fueros del honor en el que aquel día se iba á emprender.

La acometida de los nuestros fué briosa, pero, los moriscos la resistían; doblaron el coraje los españoles, y á su empuje los sarracenos tuvieron que ceder.

D. Juan de Austria fué de los primeros en lanzarse al muro, siendo herido en un costado.

Dueños los españoles de la muralla y entrando ya por varios sitios en la plaza, la defensa continuaba furiosa, teniendo que ir tomando sucesivamente las casas y riñendo sangrienta pelea en las calles, pues los infieles, aun los heridos, peleaban con desesperación heroica.

Si bizarro fué el comportamiento de los españoles en la lucha, bizarro fué el de los musulmanes; el historiador no puede menos de tributar á aquellos heroicos vencidos, que pelearon sin tregua por su honra y con valor sobrehumano, los elogios que merece todo aquello que revela culto á la fe hondamente sentida y el respeto que se guarda al honor de creencias y de raza.

Para dar al lector una idea de tan encarnizada jornada y de la furiosa defensa de los moriscos, bástale saber que el asalto empezó á las cinco de la mañana y hasta las ocho de la noche, cuando murió el último defensor, no quedó la plaza por los cristianos.

La población fué destruida y por orden superior las gloriosas ruinas fueron sembradas de sal.

CRONICA

Laudables actividades

Desde que impera en Tortosa la actual situación de nuestros amigos, nadie puede negar la actividad extraordinaria que se observa en la ciudad, donde se llevan á cabo utilísimas mejoras que embellecen la población, atendiendo á necesidades que reclaman la higiene y la vida doméstica y dando trabajo á infinidad de obreros para las atenciones de sus familias.

Tras las muchas mejoras realizadas y las que continúan sin interrupción, llaman mucho la atención y son objeto de elogios las que se han realizado en la plaza de la estación del ferro carril, donde se ha mejorado notablemente la acera con un bordillo que ofrece gran comodidad á los carruajes. Igualmente se ha arreglado el piso de aquel punto que en días de lluvia era intransitable; también se substituyen los plátanos por magníficas acacias, que, por ser más fáciles de prosperar en puntos de poca agua, ofrecerán sombra apacible á dicha plaza, dándole á su vez hermosura con su espeso follaje.

Toda la gente que acude á la estación con frecuencia y cuantos forasteros llegan á esta ciudad, elogian la mejora allí realizada por nuestros amigos del Ayuntamiento, que tan acertadamente emplean los fondos municipales en bien de Tortosa y de los hijos del trabajo, demostrando actividades generosas que aplauden las personas sensatas y dando un alto ejemplo de una buena administración que era muy deseada por los heurados tortosinos, causados de soportar el yugo tiránico y escandaloso de la situación anterior, que era una gran latronera sostenida por una gavilla de perdidos, infames, granujas y asesinos.

Al «Diario».

Este infeliz periódico tiene la manía de que le demos todos los días badilazos en los nudillos, porque seguramente le gusta y nosotros no tenemos inconveniente en complacerle. Vuelve ayer á ocuparse de la cuestión de los maestros, cuando mil veces le hemos dicho que su petulancia en defender lo injusto es el colmo de la ridiculez y del cinismo, puesto que las autoridades que deberían exigir la responsabilidad al Ayuntamiento, están convencidas de que éste tiene toda la razón.

Y prueba de ello es que el que acredita ó cree acreditar, ha de justificar su crédito y los maestros ó sea la junta provincial de instrucción pública, ni lo ha hecho ni lo hará.

Y como para muestra basta un botón, le diremos al «Diario» que la Junta no ha rendido cuentas al Ayuntamiento de las cantidades que ha cobrado por su cuenta, como es su deber, y los maestros no han presentado las suyas al Ayuntamiento como están obligados.

Hemos dicho que el Ayuntamiento

no debe y como no debe, no pagará, y tiraremos de la manta sobre los gravísimos abusos en el material y en toda suerte de pagos indebidos.

Y como este Ayuntamiento ni sus amigos cobran el veinte y cinco por ciento para pagar los atrasos, de aquí nuestra actitud tan franca y enérgica, defendiendo los intereses del país.

A los demás párrafos del simplón del «Diario», basta decirle que los atrasos son de la época de sus íntimos y cariñosos amigos, de aquellos que robaban descaradamente y que por no verse descubiertos, apelaron primero á la falsificación y luego al asesinato.

Si en vez de chuparse el dinero del pueblo, lo hubieran dedicado al pago de las obligaciones del Municipio y mejoras de la población, hoy no habría deuda, y el actual Ayuntamiento no se vería obligado á pagar las trampas que dejaron, y que hoy indirectamente trata de defender el «Diario».

Aprenda de nuestros amigos que pagan al contado todas sus obligaciones y hacen mejoras como la población en masa reclama.

En cambio sus amigos asesinaron á los nuestros el 15 de Abril, día que recuerda con horror Tortosa entera y recordará durante muchos siglos por aquel crimen tan horroroso.

Aceites

La activa y constante exportación del aceite, que no ha cesado en Tortosa desde el principio de la cosecha, ha disminuido tanto las existencias de este rico producto, que algunos comerciantes de ésta han enviado sus agentes á varios puntos de Aragón, Valencia y Castilla para hacer compras con que atender á los pedidos.

A pesar de todo, los precios del aceite han sufrido alguna baja de algunos días á esta parte; pero se cree con fundamento que á medida que este líquido escasee, volverá á tomar alza, sobre todo en las buenas clases almacenadas.



El jueves por la tarde, tras traición y corta dolencia, entregó su alma á Dios, en el vecino barrio de la Ampolla, la virtuosa y caritativa señora D.^a Antonia Cabrera Margalef, verdadera providencia de los necesitados de aquella barriada, á los cuales socorría y ayudaba en todas cuantas ocasiones le demandaban su apoyo y sus consuelos.

La muerte ha causado profundo desconuelo entre los habitantes de dicho barrio y demostración de ello fué el acto que tuvo lugar ayer de conducir su cadáver al cementerio al que acudió todo el pueblo, y que resultó sentido y conmovedor testimonio de duelo que ha causado su muerte.

A la caja mortuoria que fué conducida sobre andas sostenidas por ocho sobrinos de la difunta, precedía el cura parroco y el vicario del Perello

juntos con el de la Ampolla y dos monaguillos. Las cintas iban sostenidas por nuestros distinguidos amigos don José Gilubert rico propietario de la Ampolla, D. Pascual Ballesté alcalde pedáneo de dicha barriada, D. Francisco Juan Ribas, teniente alcalde de esta ciudad y D. Luis Soler, empleado del Banco de Tortosa.

El duelo fué presidido por los hermanos de la difunta nuestros queridos amigos D. José, D. Antonio, D. Esteban y D. Juan, junto con el diputado provincial, nuestro muy querido amigo D. Juan Ribas, albacea testamentario de la difunta.

De la caja pendía una artística corona, con sentida dedicatoria de la apreciable familia de nuestro joven y estimado amigo D. Francisco Murall.

A la numerosa familia de la difunta y muy especialmente á su distinguida sobrina D.^a Filomena Torroella, les testimoniamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida, rogando á Dios acija en su Santo seno el alma de la difunta.

Ha fallecido en el vecino arrabal de Jesús, el Rto. D. Ramón Alsina, Cura propio de Aldover, sacerdote ilustrado y virtuoso; hijo de esta población.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame, mientras suplicamos á nuestros lectores rueguen á Dios por el alma del expresado ministro del Altar.

R. I. P.

Pájaros

El magnífico bosque del Parque ha llegado á ser el albergue de todos los pájaros que habitan por los contornos de esta ciudad.

Es cosa de ver, al caer de la tarde, como acuden allí centenares de gorriónes, pinzones, colirrojos y otras avecillas para descansar al dulce abrigo de la espesura de aquel hermoso arbolado.

Planteles

Sabemos de algunos labradores inteligentes y activos, que este año han hecho los planteles de tomates con grandes precauciones y anticipación, atendidos los buenos resultados que ofrece esta hortaliza, cuando se obtiene primeriza, lo cual se logra á fuerza de trabajo y especiales cuidados que preserven del frío á los primeros plantíos.

Conviene que nuestros agricultores se esmeren en obtener tomates muy primerizos, atendidos los altos precios que obtienen en los mercados: todo se logra con el trabajo y la inteligencia, que saben buscar nuevos rumbos y secretos de la experiencia.

Cultos

Hoy, el domingo y el lunes tendrán lugar las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Clara.

En la Purísima, se celebrarán el martes, miércoles y jueves próximos.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo en la Jefatura de Obras públicas de la provincia el ingeniero don Eduardo Elfo.

Funciones religiosas

Mañana, domingo, la Archicofradía de hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará en la iglesia de San Antonio, los ejercicios mensuales de Dominica con misa de Comunión general á las siete y media de la mañana y función con exposición de Smo. Sacramento, á las tres y media de la tarde.

El lunes, á las siete de la mañana, se celebrará una misa con las preces de costumbre por la difunta asociada señorita doña Victoria Majordom.

R. I. P.

En la iglesia de San Juan continúa á las siete y media de la mañana, la piadosa Devoción de los siete Dominicos consagrados al glorioso Patriarca San José.

En la misma iglesia la Pía Unión del sagrado Corazón de Jesús celebrará á las cuatro de la tarde, con exposición del Smo. Sacramento, sus funciones de dominica.

«La Opinión de Cataluña».

Nuestro apreciable colega la «Opinión de Cataluña» que se publica en Barcelona, como á suplemento, da al público el número 6.^o de «Setmanari Catalanista» en el que figura el retrato del eximio crítico D. José Ixart. Como sea que el suplemento no aumenta la módica subscripción á la «Opinión de Cataluña», no dudamos que esta modificación la verá recompensada el colega con aumento de subscriptores.

Conferencias agrícolas

El ilustrado ingeniero D. Hermenegildo Gorria, tan conocido en esta ciudad, continúa dando en Barcelona con gran aplauso, unas conferencias de Hidráulica Agrícola.

La langosta

En vista de las proporciones alarmantes que en algunas provincias de España toma el desarrollo de la langosta, el Gobierno ha dispuesto la compra de 15.000 cajas de gasolina para combatir esta gravísima plaga, que tantos daños ocasiona á la agricultura.

De dichas cajas se enviarán 4.000 á Badajoz; 4.000 á Ciudad Real; 4.000 á Cáceres; 1.000 á Almería; 500 á Córdoba; 100 á Madrid; 100 á Murcia; 50 á Toledo y Cuenca y 20 á Cádiz.

También se distribuirán con proporción 450 regaderas de nuevo modelo, designando igualmente varios ingenieros y peritos agrónomos que reconozcan la entrega de la gasolina y eviten en lo posible los accidentes que suelen incurrir por inflamación de este líquido.

Almanaque Baily-Bailliere

Precio seis reales

Representante de la casa editorial
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

Devolución de redenciones a metalico

Por real orden se ha concedido la devolución de las 1.500 pesetas que ingresaron para redimirse del servicio de las armas varios mozos de esta zona militar que han resultado excedentes de cupo.

Instancia desestimada

Ha sido desestimada por la superioridad una instancia de varios soldados prófugos y desertores, pidiendo se les expida licencia ilimitada, toda vez que se acogieron al decreto de indulto de 20 de Enero de 1899.

La tos se cura con el ELIXIR de GUAYACOL ISUAR.

Almanaque-Agenda de la Agricultura Española para 1900.

Hemos recibido como obsequio de la Redacción de *La Agricultura Española*, importante revista que se publica en Valencia, un ejemplar de su *Almanaque Agenda para 1900*, que como regalo da a sus suscriptores.

Aunque hojeada rápidamente, hemos podido apreciar que, si bien sigue los moldes establecidos para este género de publicaciones, no por ello se aparta de la característica que se ha impuesto dicha Revista: la aplicación racional de los abonos. De modo que destinando largo espacio al *Almanaque, Matemáticas, Física y Química agrícolas, Mecánica, Climatología, Ganadería, Agricultura y Arboleda*, todavía le queda lugar para ocuparse de los *Abonos*, estudiando la composición media de las principales materias fertilizantes, las ideas generales sobre los abonos químicos, sus caracteres, los abonos orgánicos y los mixtos. Y cuando esta materia parece suficientemente tratada, dados los moldes de un Almanaque-Agenda, todavía sigue el estudio del cultivo y abono de la *Remolacha, Arroz, Vid, Naranja, y Olivo*.

Termina tan útil libro, de 224 páginas esmeradamente impresas y con lujosa encuadernación, con las *Tarifas postales y de telégrafos, el Memorandum del suscriptor a La Agricultura Española* y la *Agenda*, con páginas en blanco para tomar anotaciones.

Al recomendar tan útil libro a nuestros lectores, hacemos justicia a la Redacción de nuestro colega que ha reunido en pequeño volumen datos de inapreciable valor.

Este Almanaque-Agenda, como hemos dicho, se regala a los suscriptores a *La Agricultura Española*, y se vende para los que no lo son, en la Administración de la Revista, plaza de Cajeros, 6, Valencia, al precio de 2-50 pesetas.

«Crónica Reusense»

Hace unos días no recibimos este colega de la ciudad de Reus.

«Revista Cómica y Taurina»

Esta publicación mejora notablemente tanto en los grabados como en la parte literaria, por lo que le auguramos ocupará pronto el lugar que merece entre las revistas de su clase.

En la colección de caricaturas publica la del joven y valiente matador de toros Antonio Guerrero *Guerrero*.

«El Eco de la Moda»

El número correspondiente al día de mañana publica preciosos grabados y en su primera plana uno en colores «Toilettes de novia y de ceremonia y como patrón cortado tamaño natural de una camisa de dormir».

De venta en «La Literaria» Moncada, 1.

Pabellón artístico de la Plaza de Alfonso XII

Ha llegado a ésta Mr. *Quebidini* con su compañía de notables variedades, en la que se distinguen *Madame Mari* por su excelente trabajo de la *Mujer Camaleón* y la *Señorita Albert* por el de la *Bella Galatea*.

Se ejecutará un nuevo y variado programa por el funcionamiento del Biógrafo, y Cinemátografo, y el señor *Quebidini* dará magníficas secciones con sus 300 pulgas amaestradas, espectáculo de gran novedad que dedica a la alta sociedad tertoseña.

Grandes representaciones desde hoy en adelante que prometen gran efecto a los concurrentes.

Aviso

Recordamos a nuestros lectores que mañana fine el plazo de admisión de *Cantares* el Concurso abierto por la librería Bernis, cuyas bases publicáramos en números anteriores.

Manjar blanco

Lo encontrará el público superior de leche de almendras, en la acreditada confitería de los Hijos de Antonio Matheu, Travesía de la calle del Ángel a la Plaza de la Constitución, número 6.

Está dando grandes resultados el **ELIXIR DE GUAYACOL CON HIPOSFOSFITO Y GLICERINA** en la curación de la tos, bronquitis, catarros, opresión, de pecho, etc. Disipa casi instantáneamente los accesos de **ASMA**.

Especial para los convalecientes del **gripe**, cuya tos cura en pocos días.

DE VENTA: Farmacia Isuar, calle de la Ciudad 6, Tortosa.



COMIDAS PARA EL 11 DE FEBRER POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla francesa.—Bacalao a la moderna.—Orejas de ternera rellenas.—Rosbif al natural.—Postres.—Café.—*Comida.*—Sopa de queso.—Patatas rellenas de arroz.—Truchas a la ginebrima.—Albardilla de carnero braseada.—Gallina asada.—Postres.—Vinos.—*Bacalao a la moderna.*—Remojado el bacalao en agua durante doce horas y otras doce en leche, se cuece durante diez minutos a grandes hervores, en este último remojo. Despues se saca de la cacerola y se deja escurrir para rehogarlo en buena manteca de vaca fresca y sin sal. Se espolvorea con harina y se moja con una nueva leche para que se trabe la salsa, que no ha de ser copiosa y que se reforzará con perejil recortado y una chispa de pimienta blanca.—*Patatas rellenas de arroz.*—Se horadan patatas, grandes redondas e iguales en tamaño, y se rellenan los huecos hasta la mitad con arroz empapado en aceite frito bien sazonado. Con taponos que se hacen de la misma patata se cierran las aberturas y, colocándolos tubérculos con los taponos hacia arriba y bien dispuestos en una tartera, se cuecen en el horno fuerte con agua, rociándolas de cuando en cuando con aceite.

Telegramas

A Fernando Póo

Madrid, 9, las 12'59 t.

Telegrafian de San Fernando que en el transporte de guerra *General Valdés* se ha embarcado una compañía de infantería de marina.

Dicho barco zarpará con rumbo a Fernando Póo y en el que se llevan 247.000 cartuchos Mauser y materiales de campaña.

Cuentan tambien los expedicionarios con un crédito de 23.000 pesetas.

Mejorias

Madrid, 9, a las 3 t.

El señor marqués de Pidal se halla muy mejorado de su dolencia.

A pesar de ello no ha ido todavía a Palacio.

—Don Alejandro Pidal está tambien muy mejorado del catarro y de afección que padece en la vista.

En las secciones

Madrid, 9, a las 6'15 t.

El el Congreso se han reunido las secciones para proceder al nombramiento de las comisiones que han de entender en la reforma del Código penal y ley de enjuiciamiento.

En una de las secciones ha sido derrotado el señor Soler y March, y elogiado en cambio, el marqués de Soto-Hermoso.

Esto se debe, según parece, al mal efecto que han producido las recientes declaraciones regionalistas del valiente diputado por Manresa.

Un conde apócrifo

Madrid, 9, a las 6'30 t.

Ha sido puesto en libertad el joven que ayer fué detenido por la policía, por haber sido confundido con un titulado conde que pidió la mano de una joven perteneciente a una aristocrática familia madrileña.

Cuando la boda estaba a punto de celebrarse, dió un *sablazo* al futuro suegro y desapareció de la corte.

Agencia de negocios

de D. Francisco Fadrudo March, Genoveses, Ensanche del Temple, Casa Borrás.

TORTOSA

Esta Agencia cuenta con elementos y garantía, para servir al público con actividad y economía, proporcionándole todo género de facilidades, tanto en esta población y pueblos del partido, como en la Capital, Madrid y provincias.

Asuntos a que se dedica

Habilitación de clases activas y pasivas, expedientes de quintos y de pensiones de fallecidos, cobro de abonares, alcances de Ultramar, inquilinatos, de casas y de toda clase de créditos, pagos de contribuciones, bienes nacionales y derechos reales, redenciones de censos, préstamos y colocación de capitales, compra y venta de fincas, licencias de arma y caza, comisiones, despacho de exhortos, devolución de depósitos, fianzas y redenciones del servicio militar, traspaso de fincas en los amillanamientos, inscripción de documentos en los Registros de la Propiedad, informes comerciales, registros de Minas, negociaciones de efectos públicos y cupones, etc., etc.

La casa cuenta con activos y acreditados corresponsales y con Letrado y Procurador de confianza.

Para más informes y antecedentes, dirigirse a la misma.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta, Plaza del Hospital, 5.

Imp. de José L. Foguet P. Hospital, 5.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apretada

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ZAPATERIA
y almacen de Calzado de
JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.--TORTOSA

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

TOS

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

tos crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.